



あったかす

〒071-1211 鷹栖町北1条1丁目4番1号 TEL: 0166-87-2219 FAX: 0166-87-2170

鷹栖町立鷹栖小学校 令和6(2024)年9月30日 第⑥号

9月14日(土)には、鷹栖中学校の学校祭がありました。そして、来る10月19日(土)は、鷹栖小学校と北野小学校の学芸会です。

◆当麻中学校学校祭。

今から45年前の話。中学3年の学校祭。理由は全く記憶にないが、この年から学年別に演劇を発表することになった。準備委員会が組織され、キャスト、スタッフの人選が始まった。

はじめに総合演出(監督)が決まった。文庫本を愛する [○井賢○(フジケン)]。納得の人選だ。

彼が選んだ脚本は [夕鶴]。昔話 [つるのおんがえし] をもとに、木下順二さんによって書き上げられたお話。ストーリーの説明など不要なほど有名な戯曲である。

ナイスな中学3年生北山の心は弾む。今とは違うシュツとした体形。成績優秀(?)。バレーボール部キャプテン(補欠ですが…)。総合演出 [フジケン] が、北山を見過ごすわけがない。うん。

(【与ひょう】役は、オレだ!間違いない。)

自分勝手にウキウキしていた。

そしていよいよ、キャスト発表の日が来た。

【つう】は…。【○○リカ】

(女子テニス部のマドンナ的存在。イイネ♥)

【与ひょう】は…。なんと! 【○田○幸】

(バスケ部エース。確かにイイ男ではある。)

その後、主役以外のキャスト発表が続いたが、北山の名前は、最後まで呼ばれなかった。

「チッ!」(納得できないキャストイングだ。)

次はスタッフだ。(マヤ=中学時代の北山のあだ名)

「マヤには、音響係をお願いするね。」

「…音響係って、何すんの?」

「劇中のBGMを担当してくれ。」

「ああ。」(無気力。もう、どうでもよかった。)

BGM編集作業は簡単だった。音楽室にあるレコードを片っ端から聴き、[夕鶴]のイメージに合う曲をカセットテープにダビングして完成。簡単すぎて達成感も成就感もない。あとはのんびりと本番を迎えるだけ、のはずだった。が…、

突然、総合演出 [フジケン] が言うのだ。

「秋の野原の雰囲気を出したい。虫の鳴き声を流してほしい。」

今の時代なら、ネットを検索すれば、虫の鳴き声などすぐに見つかる。コオロギだって、スズムシだって。それから、効果音満載のCDもある。しかし、45年前だ。

既製の効果音レコードなど…、学校にはない。<<どうする?音響係北山。作戦はあるか?>>

自分で録るしかないな。

当麻中学校放送室から、ラジカセとマイクを持ち出し、コオロギの鳴く草むらに入る。

途切れ途切れの 鳴き声が聞こえてきた。マイクをそお~っと近づけて録音した。簡単だった。

学校に戻って再生する。ん?なにが、ちがう。

そう、コオロギの鳴き声に重なりがないのだ。一匹だけだから当然。野原感が伝わってこない。人間でいえば、一人でカラオケを歌うのと同じ。

<<どうする?音響係北山。これでいいか?>>

いや、こんな音じゃダメだ。納得できない。

翌日の体育館。演劇練習中にひらめいた。

「たくさん捕まえて、一斉に鳴かせばいい。」

急いで帰宅。父の帰りを待ち、応援を頼む。

プラスチック製の水色衣装ケースを持って、コオロギのオスを探しに、神社山へ出かけた。

父と一緒に数十匹のコオロギを捕獲し、ケースに入れて家に戻る。やがて、一斉に鳴き始めた。欲しかったのはこの音。録音開始。コオロギの響き合いの音が、カセットテープに刻まれた。

◆リカちゃんと共演したかった。

【与ひょう】と【つう】の悲しい別れのシーンの後ろで、コオロギが鳴いた。静かに、静かに鳴き続けた。体育館の隅で、中学3年生北山は、誇らしい気分浸った。いい発表になった。

◆皆様のご来校をお待ちしております。

今年の学芸会テーマは

みんなの心をひとつに!笑顔で最高のステージを!

保護者の皆様、地域の皆様、鷹栖小学校児童の一生懸命の発表を、ぜひご覧ください。

(校長:北山 雅章)

発見旅行(1~4年)

9月4日(水)に3・4年生、12日(木)に1・2年生の発見旅行を実施しました。3・4年生は、旭川市の旭山動物園で、動物園の裏側ガイド、班でのレクリエーション、ウォークラリー等を楽しみました。1・2年生は、旭川市のカムイ



の杜公園で、全員遊び、班ごとの遊び(アスレチック)等を楽しみました。どちらも上級生である2・4年生がリーダーシップを発揮し、活動を進めたり、班員をまとめたりすることができ、大変立派でした。動物の生態、仲間のよさ、集団行動の大切さ等、たくさんの発見をすることができました。



稲刈り体験(5年)

9月3日(火)鷹栖町役場・あったかファームの皆様のご協力・ご指導をいただき、5年生が稲刈りの体験学習をしました。6月に植えた苗が大きく成長し、黄金色の稲穂となり、子どもたちもとても感動したようです。鷹栖町の基幹産業である稲作について体験を通して学ぶことができました。10月には脱穀の体験も予定されています。



消防出前講座(3年)

9月26日(木)に、3年生が鷹栖消防署の出前講座を受講しました。2校時は消防の仕事や消防車について詳しく説明していただいたあと、子どもたち全員の質問にも答えていただきました。



3校時は消防車を使った放水体験や防火服を着る体験などをさせていただいたりしました。普段は近くで見たり、触ったりできない消防車にどの子ども目を輝かせていました。

2学期最初の参観日

9月20日(金)に4~6年生、25日(水)に1~3年生の参観日を実施しました。2学期に入り、はりきって学習している姿や、1学期よりもさらに成長した姿を見ていただけたと思います。また、懇談会へのご参加もありがとうございました。今後も本校の教育活動に対し、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。



交流給食

児童会の保健体育委員会が企画した交流給食が9月4日(水)、9日(月)、13日(金)に行われました。異学年で給食を食べることで交流を深めることを目的として行われました。4日(水)は2年生と6年生、9日(月)は1年生と4年生、13日(金)は3年生と5年生が家庭科室で給食を食べました。始めのうちは少し緊張していたようでしたが、慣れてくると楽しそうに会話する様子も見られ、和やかな給食時間となりました。



10月の行事予定

- 1日(火) 朝会(児童会認証式)
- 2日(水) 臨時休業(上教研中部地区研究大会)
5年生公開授業
- 3日(木) フッ化物洗口
- 4日(金) 町長・副町長学校訪問
- 7日(月) 職員会議
- 8日(火) 1年ふるさと共育 交通安全街頭指導
中学生職場体験学習
- 10日(木) 学芸会係活動① フッ化物洗口
- 16日(水) 学芸会係活動②
- 17日(木) 学芸会児童公開日 職員会議
- 18日(金) 学芸会係活動③(前日準備)
- 19日(土) 学芸会
- 21日(月) 振替休業日
- 24日(木) 児童会 フッ化物洗口
- 25日(金) 5年ふるさと共育(脱穀)
- 28日(月) 研修日
- 30日(水) 3年トマトジュース作り
- 31日(木) フッ化物洗口